
令和５年度２月号

一中の風 Ｎｏ．１０

小金井市立小金井第一中学校 学校だより

「青春の夢に忠実であれ」
校長 門脇 利種

私たちは何かをしようとするときには、たいていそれをいつまでに、ど

んな方法で、どこまでやり遂げるのか目標を立てて行います。また、人は

目標があるとその目標達成をめざしてがんばろうという気持ちが出てきま

す。ところが、目標を失うと自分が一体どこをめざしていけばよいのかが

わからなくなり、仕事も進まず気が付くと目標に向かってチャレンジしよ

うという気持ちさえもなくなってしまっていることがあります。

また、目標を立てても少し困難なことがあると、やっぱり自分には無理と言って努力も

せずに諦めてしまい、掲げた目標を達成できずに終わってしまうこともあります。

「青春の夢に忠実であれ」という言葉は、若いころに掲げた「夢」を大切にし、その夢

の実現に向けて一歩一歩進んでいきましょうと言っているのです。

たとえば、小学校から中学校に進もうとするときや中学校から高等学校などを選ぶとき

などに、自分はこの先、こんな仕事をしてみたい、あるいは、こんな大人になっていきた

いと、将来への夢や目標を掲げます。そして、その夢の実現に向けて、一歩一歩歩き始め

ます。

さて、元宇宙飛行士、山崎直子さんについて紹介します。

山崎さんは幼い頃から宇宙に強い関心をもっていました。それがしばらくするうちに、

憧れへと変わっていき、その後は、いつか自分もあこがれの宇宙に飛び出してみたいと思

うようになりました。そして山崎さんが、宇宙飛行士になる夢を持つようになったのは小

学校低学年の時だったそうです。その山崎さんが中学三年生の時、アメリカのスペースシ

ャトル・チャレンジャーが打ち上げられましたが、その直後に大爆発を起こし７人の宇宙

飛行士が命を落としてしまうという事故が発生しました。その事故を知った山崎さんは、

事故の恐怖よりも、命を懸けて宇宙に行こうという人たちの尊い志を継いでいきたいと、

宇宙飛行士への道を歩み始めたのです。

訓練は大変厳しく、語学の研修はもとより、宇宙に関する基礎的な知識、さまざまな過

酷な場面を想定した訓練など、それは厳しい訓練が毎日続いたそうです。そのうえ、出産

や育児、また、両親の介護も重なり、しばらくはご主人の助けを借りながら苦労の毎日が

続いたそうです。

しかし、そのような生活や過酷な訓練に最後まで負けなかった山崎さんは、２０１０年

４月５日、ついに幼い頃からの夢をかなえる時がやってきました。山崎さんは、子どもの

ころにもった夢の実現に向けて努力を続けるうちに、とうとう日本の女性で２人目の宇宙

飛行士になり自分の夢を実現させたのです。

紹介した「青春の夢に忠実であれ」という言葉は、少年時代や青春時代に自分の将来の

夢を、僕は先生、野球選手、私は看護師、花屋さん、宇宙飛行士など、自分の将来の夢を

思い思いに描きながら夢の実現に向かう姿は、たとえその夢が実現しなかったとしても尊

いということであると思います。

皆さんにも、自分の可能性を信じ、夢の実現に向けて努力を続けていくことを大切にし

てほしいと思います。



令和 5 年度学校アンケート集計結果（２月実施） 

生徒、保護者対象の「令和 5 年度学校アンケート」結果がまとまりましたので、ご報告 

いたします。ご協力ありがとうございました。 
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楽しく学校に通えていますか。

すすんであいさつをしていますか。

学校のことを家でよく話をしていますか。

『給食だより』や『保健だより』をしっかり読んでいます

か。

授業はわかりやすいですか。

先生に授業でのわからない所を聞くことができますか。

道徳の授業には積極的に参加していますか。

進路学習は、上級学校や将来について考える機会と

なっていますか。

悩みを先生やスクールカウンセラー等に相談できます

か。

いじめやトラブルをなくそうとする自治活動ができていま

すか。

服装や持ち物等のきまりを守っていますか。

生徒会活動、学級活動に熱心に参加していますか。

学校行事に積極的に参加していますか。

部活動に積極的に参加していますか。（所属している人

のみ）

社会奉仕活動体験やボランティア活動の案内に興味を

もち、…

避難訓練、安全指導等に積極的に取り組み、活かして

いますか。

学校では、授業や特別活動で積極的にICT（クロームブッ

ク）が使われていますか。

令和５年度 生徒アンケート【全学年】

そう思う だいたいそう思う どちらでもない あまりそう思わない そう思わない
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お子さんは、楽しく学校に通っていますか。

お子さんは、すすんであいさつをしていると思いますか。

学校、学年だより等で、学校の様子がよく伝わっていま

すか。

給食だよりや保健だよりにより、食育や保健教育につい

て適切に伝わっていますか。

分かりやすい授業が行われていると思いますか。

一人ひとりに応じた授業や補充教室が行われていると

思いますか。

道徳の授業は、十分な学習ができていると思いますか。

進路については、十分な学習ができていると思います

か。

学校に気軽に相談することはできますか。

いじめやトラブルに十分な対応をしていると思います

か。

服装や持ち物についてのきまりは、適切だと思います

か。

お子さんは、生徒会活動、学級活動に熱心に参加して

いると思いますか。

お子さんは、学校行事に楽しく参加していると思います

か。

お子さんは、部活動に楽しく参加していると思いますか。

（部活動所属者のみ）

社会奉仕活動体験やボランティア活動を体験させたいと

思いますか。

避難訓練、安全指導、セーフティ教室等の安全教育に

ついては、十分な取組ができていると思いますか。

学校では、ICT（クロームブック）が効果的に使われている

と思いますか。

特別支援教育については、十分な対応をしていると思い

ますか。

令和５年度 保護者アンケート【全学年】

そう思う だいたいそう思う どちらでもない あまりそう思わない そう思わない

 生徒のアンケートから生徒に対する「保健室だより」「給食だより」の内容の周知に課題があることが

わかります。また、保護者のアンケートからは、道徳や進路学習について学習内容の周知に課題があるこ

とが伺えます。学校では教科以外にも様々な取り組みがあります。来年度の教育課程の計画、実行に向け

てこの結果を活かしてまいります。 

 



 
どの生徒も緊張しながらも、一生懸命に頑張っていました。教員が事業所に様子 

を見に行くと少しホッとした表情をする生徒もいました。社会の厳しさだけでなく、 

働くことの楽しさや達成感を味わってもらえたら、いいなと思います。体験後は事 

後学習として、3日間のことを新聞にまとめます。また、お礼状を作成し、体験を 

終えての感想とともに、お世話になった事業所に届けます。この体験で働いている 

人に支えられているという事実と、いつかは自分たちが働いて恩返しをするという 

感謝の気持ちを忘れずに、学校生活を充実させてもらいたいと思います。（石井） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

G組 劇と音楽の会 2 月９日（金） 

 

 

14日 

 
土曜授業 

女子バレーボール部【１０ブロック冬季研修大会】 

 ◯予選リーグ 

  小金井一 18-25 小平六  

       25-17 

       14-25 

 小金井一 19-25  小平五 

       25-22 

       25-20 ２位で準決勝リーグ進出  

◯準決勝リーグ 

 小金井一 25-12  創価  

       25-22   

 小金井一  17-25 国立三   

        13-25 ２位で準決勝リーグ敗退 

サッカー部【令和５年度府中市サッカー冬季研修大会】  

結果１８チーム中１５位 

 ◯予選   対 調布六中 １-３ 負 

      対 浅間中  ０-５ 負 

 対 府中十中 １-２ 負 

◯１５位決定戦 

 対 府中四中 ５-１ 勝 

吹奏楽部 

３月２４日（日）に体育館にて定期演奏会を行います！ 

ぜひ聴きにいらしてください♪♪ 

１年生 小金井特別支援学校との交流会 1 月 30 日（火） 

 

 

14日 

 
土曜授業 

２年生 職場体験 1 月２４日（水）～２６日（金） 

 

14日 

 
土曜授業 

G組 職場見学 1 月 25 日（木） 

 

 

14日 

 
土曜授業 

今年度は、府中にある「NEC フレンドリースタフ

株式会社」に職場体験をさせていただきました。高い

意識をもった社員の方々が、ていねいにフロアの清掃

に取り組んでいる姿に、生徒たちも刺激を受けまし

た。社会にでた将来の自分を想像する大切なきっかけ

のひとつとなりました。（山積） 

多摩特研の行事のひとつである『劇と音楽の会』。

今年度は、マリオワールドを題材とした劇と合奏を

発表しました。この発表のテーマである「自分らし

さ」を存分に発揮して、皆、堂々と演技することが

できました！（山積） 

 

一中と特別支援学校の生徒でチームをつくり、交流会ルールの「ボッチャ」

をおこないました。また、交流会をよりよい時間にするために、「inclusive な

社会」をテーマに事前学習をおこないました。社会における平等性を考えたデ

ザインを知ったり、車いす体験（1/26）を通して、どんな場面が困難かどのよ

うな助けが必要かを学びました。「障がいをもっている人だから助ける」のでは

なく、「困っているひとがいたら助ける」ことができるよう、今回の体験が理解

を深めるきっかけになったと思います。（関） 

 


